
令和２年上野原市教育委員会第５回定例会議事日程

日時：令和２年５月２７日（水）午後３時００分

会場：上野原市役所２階 会議室Ｅ

第１ 教育長報告

第２ 議事

議案第２０号 令和２年度上野原市一般会計補正予算（第１号）の専決

処分の報告について

議案第２１号 令和２年度上野原市一般会計補正予算（第２号）について

議案第２２号 上野原市大学生等応援事業補助金交付要綱の制定について

議案第２３号 上野原市高校生応援事業補助金交付要綱の制定について

議案第２４号 上野原市要保護及び準要保護児童生徒の認定について

第３ 協議事項

１．総合教育会議について

２．上野原市教育振興計画の見直しについて

３．その他

第４ 報告事項

１．新型コロナウイルスの感染症対策について

２．その他

第５ その他

１．次回開催日について

２．令和２年度北都留地区教育委員会連合会理事会及び定期総会について

３．その他



令和２年上野原市教育委員会第５回定例会会議録

１ 開会日時 令和２年５月２７日（水）午後３時００分

２ 閉会日時 令和２年５月２７日（水）午後５時３５分

３ 会 場 上野原市役所２階 会議室Ｅ

４ 出席委員及び欠席委員の氏名

出席委員 教 育 長 野崎 広仁

教育長職務代理者 土屋 すみじ

委 員 白倉 亮子

委 員 富田 佳子

委 員 降矢 俊彦

欠席委員 なし

傍 聴 者 なし

出席職員 学校教育課長 安藤 哲也

社会教育課長 志村 光造

学校教育課教育総務担当リーダー 関戸 広延

学校教育課学校教育担当リーダー 織田 輝彦

社会教育課社会教育担当リーダー 川田 利一

学校教育課教育総務担当副主査（事務局） 中島 朋子

５ 開 会

事務局

ご起立願います。礼。ご着席ください。

野崎教育長

令和２年上野原市教育委員会第５回定例会を開会します。

ただいまの出席委員は５名です。

本日の議事日程は、お手元に配布した議事日程のとおりです。

６ 教育長報告

野崎教育長

日程第１、教育長報告、５月の一般報告を行います。

資料の１ページをご覧ください。

（５月の一般報告を行う）



以上を報告させていただきます。

ご質問などございましたらお願いします。

各委員

ありません。

野崎教育長

ないようですので、以上で教育長報告を終了します。

７ 議事

野崎教育長

日程第２、議事。

本日の議案は、議事日程のとおり５件ございます。

議案第２０号「令和２年度上野原市一般会計補正予算（第１号）の専決処分の報

告について」を議題とします。

事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

お手元に配布してございます「補正予算（第１号）説明資料」を参照願います。

関戸学校教育課教育総務担当リーダーから説明をお願いします。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

（資料を基に補正予算の内容説明を行う）

野崎教育長

担当者からの説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

ないようですので、採決を行いたいと思います。

議案第２０号「令和２年度上野原市一般会計補正予算（第１号）の専決処分の報

告について」は承認したいと思いますが、これに異議ありませんか。

各委員

異議なし。



野崎教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第２０号「令和２年度上野原市一般会計補正予算（第１号）の

専決処分の報告について」は承認されました。

野崎教育長

議案第２１号「令和２年度上野原市一般会計補正予算（第２号）について」を議

題とします。

議案第２１号でございますが、各担当の説明が終わったところで担当ごと質疑を

行い、すべての担当の質疑が終わりましたら採決を行いたいと思います。

それでは、事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

学校教育課学校教育担当、社会教育課社会教育担当の順で説明を行います。

お手元に配布してございます「補正予算（第２号）説明資料」を参照願います。

学校教育担当分の説明をお願いします。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

（資料を基に補正予算の内容説明を行う）

野崎教育長

学校教育担当分の説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見等ございませんか。

富田委員

１人１台の端末はどのような機器なのでしょうか。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

今想定しておりますのは、タブレット端末です。端末は、リースではなく、購入

する準備を進めております。

流れでいきますと、山梨県が、山梨県全体の市町村分の端末を一括入札を行いま

して、それを元に単価契約となります。山梨県の入札で決まった業者と市町村が契

約を取り交わして進めていく、となります。

土屋教育長職務代理者

スケジュールはどのようになるのでしょうか。



織田学校教育課学校教育担当リーダー

現段階で、端末の納入は１２月末を予定しているところです。

スケジュールとしましては、山梨県では８月に一括入札をする予定です。それを

受け、市で決まった業者と仮契約を行います。９月議会へ物品購入としての議案を

上程し、議会承認後、９月下旬に本契約を行います。そこから業者が機器の調達等

を行いまして、１０月～１２月の約３か月の工期で、準備・納品を行っていくとい

う予定です。

土屋教育長職務代理者

あってはならないことですが、コロナウイルス感染症の第２波や台風、地震等で

これから学校等に影響がでてきた場合については、スケジュールが間に合わないと

思いますが、その辺りの対応はどのように考えていますか。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

第２波や台風、地震等が想定される中で、すぐに購入し活用できるように対応で

きれば良いのですが、現状ではこのスケジュールどおりとなります。

また、国でもいわれていますのが、各家庭、児童生徒、全てが同じ環境にあるわ

けではなく、環境が整っていない状況があるということで、まずできることから進

めていきましょうということです。

市でも、家庭環境の調査を行っているところです。その調査から、環境が整って

いない家庭がありまして、機器もお持ちでない家庭もありますが、できるところか

ら準備を始めまして、機器を持っていない児童生徒につきましては、学校のパソコ

ン教室を解放する等、工夫をしながら進めていきたいと考えております。

土屋教育長職務代理者

委員会の方でもご苦労があるかと思いますが、よろしくお願いします。

もう一つ、先ほど調査をされているという話ですがどのような内容でしょうか。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

概略調査ですが、約２５～３０％のご家庭で、通信の環境が整っていないという

ことでした。大まかな把握ですが、１０３５世帯のうち３１１世帯がインターネッ

トの環境がない家庭ということになります。

土屋教育長職務代理者

ありがとうございます。

野崎教育長

タブレット端末が配布される段階でこの調査数字が変わってくるように、対応を

よろしくお願いします。



野崎教育長

学校教育担当分の質疑を終了します。

次に、社会教育担当分の説明をお願いします。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

（資料を基に補正予算の内容説明を行う）

野崎教育長

社会教育担当分の説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

ないようですので、社会教育担当分の質疑を終了します。

すべての担当分の質疑が終了しましたので、採決を行いたいと思います。

議案第２１号「令和２年度上野原市一般会計補正予算（第２号）について」は承

認したいと思いますが、これに意義ありませんか。

各委員

異議なし。

野崎教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第２１号「令和２年度上野原市一般会計補正予算（第２号）に

ついて」は承認されました。

野崎教育長

議案第２２号「上野原市大学生等応援事業補助金交付要綱の制定について」を議

題とします。

事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

川田社会教育課社会教育担当リーダーより説明いたします。

川田社会教育課社会教育担当リーダー



新型コロナウイルス感染症蔓延防止対策により経済的な影響を受けた大学生等に

対して、精神的、経済的負担を軽減し、学業の継続を支援する必要があり、補助金

を交付するために要綱を定める必要がございます。

（資料を基に説明を行う）

野崎教育長

担当者からの説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

それでは、議案第２２号「上野原市大学生等応援事業補助金交付要綱の制定につ

いて」は承認したいと思いますが、これに意義ありませんか。

各委員

異議なし。

野崎教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第２２号「上野原市大学生等応援事業補助金交付要綱の制定に

ついて」は承認されました。

野崎教育長

議案第２３号「上野原市高校生応援事業補助金交付要綱の制定について」を議題

とします。

事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

川田社会教育課社会教育担当リーダーより説明いたします。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

新型コロナウイルス感染症拡大防止対策により経済的な影響を受けた高校生に対

して、自己啓発に取り組む高校生等を応援するため、補助金を交付するために要綱

を定める必要がございます。

（資料を基に説明を行う）



野崎教育長

担当者からの説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見等ございませんか。

土屋教育長職務代理者

保険証を持っていない方達はどのようになるのでしょうか。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

想定しますは、生活保護世帯です。生活保護である場合には、生活保護であると

いう証明をもらうことを考えています。該当者本人が福祉課福祉総務担当に申し出

ていただければ、担当間で生活保護証明書の授受を考えています。

野崎教育長

他に、ご質問等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

ないようですので、採決を行いたいと思います。

議案第２３号「上野原市高校生応援事業補助金交付要綱の制定について」は承認

したいと思いますが、これに意義ありませんか。

各委員

異議なし。

野崎教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第２３号「上野原市高校生応援事業補助金交付要綱の制定につ

いて」は承認されました。

野崎教育長

議案第２４号「上野原市要保護及び準要保護児童生徒の認定について」を議題

とします。

議案第２４号「上野原市要保護及び準要保護児童生徒の認定について」は、審議

内容に個人情報に関わる事項が含まれていますので、上野原市教育委員会会議規則

第８条及び上野原市情報公開条例第５条に基づき会議を非公開としたいと思います

が、これに異議ありませんか。



各委員

異議なし。

野崎教育長

異議なしと認めます。従って議案第２４号については非公開会議とします。

【 会 議 を 非 公 開 と す る 】

議案第２４号について審議した結果、申請のあった８３世帯１１５名が認定され

た。

【 会 議 を 公 開 と す る 】

野崎教育長

以上で議事を終了します。

８ 協議事項

野崎教育長

日程第３、協議事項

協議事項１「総合教育会議について」担当者から説明をお願いします。

安藤学校教育課長

それでは、資料を基に説明をさせていただきます。

６月２日（火）午前１０時３０分から市役所庁議室におきまして、令和２年度第

１回上野原市総合教育会議を開催します。内容につきましては、次第にありますと

おり、２件ということで、１件は社会教育課の学生支援について、もう１件は学校

教育課のオンライン学習の推進についてでございます。資料が２部ございますので、

内容をご確認ください。

なお、学校教育課のオンライン学習の推進についてですが、約２５分を予定して

おりまして概要説明と学習コンテンツの紹介を、降矢ＩＣＴアドバイザーから説明

をさせていただきます。その後、質疑を行いましてから、次のオンライン会議を市

長、教育委員、各小中学校長の皆様で意見交換等を行っていただく予定でございま

す。

先ほど織田学校教育課学校教育担当リーダーより説明がありました、１人１台端

末につきまして、国同様に市でも計画を前倒しし、整備を進めていきたいと考えて

おります。

世の中はＩＣＴ教育について、この２、３か月で大きく状況が変わりました。Ｉ

ＣＴ関連、オンライン学習等につきましては多くの予算を投入し、議会ではＩＣＴ



の効果はあるのかと問われることが想定されます。どのように活用していくのかが

非常に重要な問題です。オンライン学習につきましては、第２波や第３波、また台

風や雪害等災害時にも活用できると考えております。学力学習状況調査では、右肩

下がりで改善が見受けられないので、少しでも学力の向上につながればと思ってい

ます。そのためには、学習教材の作成等、現場の先生の協力なしには進めることが

できません。

今後のオンライン学習推進に向けて行政と学校が協力していく必要があると考え

ております。以上です。

野崎教育長

担当者からの説明が終わりました。

ご質問・ご意見等ございませんか。

降矢委員

先が見えない状況です。新しい学校指導要領にも、変化の激しい時代に子どもた

ち自身が課題を見つけてよりよく解決する力を、という言葉があります。それは、

子どもたちだけではなく、教える職員、子どもを取り巻く大人全員が変化の激しい

時代であっても、よりよく解決するということを含めながら、これを一つのツール

としていけたらと思います。

土屋教育長職務代理者

作る教材のイメージが全然わかないのですが、どのようなものでしょうか。

安藤学校教育課長

資料をご参照ください。また、学習教材につきましては、各小中学校分担して作

成することで先生方の負担の軽減をし、市統一の教材が完成すると考えております。

降矢委員

教材につきましては、専門家が作成している動画のさわりをご覧いただいたり、

上野原小学校でも若干の教材があると思います。

また、オンライン授業にも二つありまして、一つ目は、もともとある動画や教材

を見ていただいて学習していくもので、こちらは敷居が低いと思います。二つ目は、

自分の授業を見せながら子どもたちの意見を伺う形式ですが、こちらは敷居が高い

と思います。

雪で登校ができないときは、廃校になった学校、例えば西原小学校へ登校し、上

野原小・中学校で行っている授業の配信をして学ぶという活用も考えられます。

白倉委員

今現在、不登校になっているような子どもたちも、機材がそろえば家でも授業を



受けることができるということですよね。

安藤学校教育課長

そうです。準備も含めて、今後、３年間くらいを目安にしながらも、できれば２

年をめどに完成を目指し、学習教材の作成や選定に取り組んでいければ良いのでは

ないかと思います。

富田委員

実際に端末が届くのは１２月末でしょうか。

安藤学校教育課長

来年の１月頃で、３学期を想定しています。本格的な始動は来年を見込んでいま

す。

野崎教育長

実際の端末が届くのはその頃だと思いますが、今回のコロナウイルスの影響もご

ざいます。

私たちの考えとしましては、今対応できることは何があるのか、約３０％の環境

が整っていない家庭やタブレット等端末を持っていない世帯をどのように対応をし

ていくのか、環境作りを行い、家庭自学ができるようにしていくことです。もう一

点は、６月補正により、小学校１年生から中学校３年生まで１人１台端末が持てる

予算措置となっております。１人１台端末を手にしたときに、オンライン学習等と

連動ができるように、準備をしていきましょうというのが今の動きです。

富田委員

そうしますと、今できることから進めていくということでよろしいのでしょうか。

野崎教育長

そうですね。できれば、２年後が目標達成の部分であり、皆さんのベクトルがそ

こへ向いてもらいたいと思っています。今の段階で、生徒個人のアカウントも用意

してあります。環境が整えばアクセスして学習することも可能です。

総合教育会議ですので、市長中心となる会議となりますが、上野原市の今後のＩ

ＣＴ教育のあり方というのを踏まえた中で、位置づけをしっかりとした中でスター

トを切っていきたいと着々と準備をしておりますので、皆様のご協力をお願いいた

します。

野崎教育長

協議事項２「上野原市教育振興計画の見直しについて」担当者から説明をお願い

します。



関戸学校教育課教育総務担当リーダー

上野原市教育振興計画の見直しについてですが、上野原市教育振興計画の見直し

前と上野原市教育振興計画の見直し後の二つの資料を基に説明をさせていただきま

す。

（資料を基に説明を行う）

補足等ありましたら、よろしくお願いします。以上です。

野崎教育長

ご指摘がありましたら、事務局へお願いします。

ご質問・ご意見等ございませんか。

土屋教育長職務代理者

以前より考えていましたが、ダイジェスト版の作成は可能でしょうか。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

山梨県等のダイジェスト版を参考に、作成を考えたいと思います。

白倉委員

今、手元に持っている上野原市教育振興計画はどのようにすればよろしいでしょ

うか。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

後日連絡をしましてから、回収をさせていただきます。

野崎教育長

協議事項３「その他」

各委員から何かございますか。

各委員

ありません。

野崎教育長

事務局から何かございますか。

事務局

ありません。

９ 報告事項



野崎教育長

日程４．報告事項

報告事項１「新型コロナウイルスの感染症対策について」

事務局から説明をお願いします。

事務局

「新型コロナウイルス感染症対策について」、学校教育課、社会教育課の順で説明

を行います。

学校教育課分の説明をお願いします。

安藤学校教育課長

（資料を基に説明を行う）

野崎教育長

担当者からの説明が終わりました。

ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

それでは、社会教育課分の説明をお願いします。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

（資料を基に説明を行う）

野崎教育長

担当者からの説明が終わりました。

ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

報告事項２「その他」

各委員から何かございますか。

各委員

ありません。



野崎教育長

事務局から何かございますか。

事務局

ありません。

野崎教育長

それでは、報告事項は以上とさせていただきます。

１０ その他

野崎教育長

日程第５、その他の１「次回開催日について」を協議します。

事務局から説明をお願いします。

事務局

次回、第６回定例会ですが、６月２５日（木）午後３時３０分から開催したいと

考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。

各委員

（次回開催日について協議）

野崎教育長

協議の結果、第６回定例会ですが、６月２５日（木）午後３時３０分、上野原市

役所２階会議室Ｅで開催することに決定しました。

よろしくお願いします。

野崎教育長

その他２「令和２年度北都留地区教育委員会連合会理事会及び定期総会について」

を協議します。

事務局から、説明をお願いします。

事務局

（資料を基に説明を行う）

野崎教育長

事務局からの説明が終わりました。

令和２年度北都留地区教育委員会連合会理事会及び定期総会の書面表決書につい

ては、全て賛成ということでよろしいでしょうか。



各委員

異議なし。

野崎教育長

それでは、令和２年度北都留地区教育委員会連合会理事会及び定期総会の書面表

決書については全て賛成ということで、事務局は所定の手続をお願いします。

野崎教育長

その他３「その他」

各委員から何かございますか。

各委員

ありません。

野崎教育長

事務局から何かございますか。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

お手元に配布しました「上野原市学校施設長寿命化計画」のご確認をお願いしま

す。令和２年第２回定例会で説明しました時と変更点がありまして、上野原市学校

施設長寿命計画の４４ページ、上野原西小学校校舎棟増築校舎棟の大規模改造のと

ころです。以前は令和４年の１年間で計画していましたが、令和４年・５年の２年

間で計画を見直しました。お手元に配布しました「上野原市学校施設長寿命化計画」

につきましては、訂正されたもので記載があります。

公立学校施設整備財源措置資料につきましては、ご確認していただけたらと思い

ます。以上です。

野崎教育長

担当からの説明が終わりました。

ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

長寿命化計画は、大きな予算が必要となる事業なので、有利な起債や財源確保を

しなければ進まないことです。担当を含めて情報収集をしながら計画的に進めるよ

うにお願いします。



他に事務局から何かございますか。

事務局

ありません。

１１ 閉会

野崎教育長

以上で本日の日程はすべて終了しました。

これで、令和２年上野原市教育委員会第５回定例会を閉会します。

事務局

ご起立願います。礼。ありがとうございました。



記録 令和 ２年５月２７日

事務局 教育総務担当

承認 令和 ２年６月２５日

教 育 長

教育長職務代理者


